

# Adiós a la televisión análoga

Por casi 67 años acompañó a los chilenos y chilenas mostrándoles cómo se escribía la historia de la humanidad



**La televisión análoga que acompañó a los chilenos y chilenas por casi 67 años dijo adiós y lo hizo en silencio, a diferencia de lo que se vivió en su primera transmisión el 5 de octubre de 1957.**

**T**res, dos, uno... los canales de televisión dejaron de transmitir por señal analógica. Pese a que no hubo cuenta regresiva en esta oportunidad para decir adiós a una señal que acompañó a los chilenos y chilenas por casi 67 años, se reconoce lo importante que marcó durante toda su existencia.

El 13 de marzo fue el apagón en regiones y el reciente 8 de abril se realizó en la región Metropolitana, dando fin a las señales de televisión análogas emitidas por aire en todo el territorio nacional. Fechas que quedarán en la historia de las comunicaciones.

Fue un 5 de octubre de 1957 cuando se realizó -o así queda de manifiesto en los registros históricos- la primera transmisión por televisión a través de la Universidad Católica de Valparaí-

so y el evento fue la inauguración del nuevo pabellón de laboratorios científicos y salas de clases de la casa de estudios superiores, el que contó con la presencia del Presidente de la República, Carlos Ibáñez del Campo, ministros y altas autoridades de la época.

En 1978 comienzan las primeras transmisiones a color y en 1993 las señales comienzan a implementar el sonido estéreo en sus emisiones.

La televisión análoga tiene mucha historia guardada en sus archivos: el mundial de fútbol de 1962 en Chile, el hombre llegando a la luna, la caída del muro de Berlín, entre muchos otros hechos que marcaron generaciones

pero que fueron pasos importantes para llegar a la era digital.

¿Cuál es el impacto de este cierre de transmisiones? Para la mayoría de la comunidad no tiene gran diferencia debido a que desde el 2009 en adelante todos los televisores vienen incorporados con sistema decodificador de Televisión Digital que permite el acceso a la televisión binaria. Sin embargo, hay quienes aún mantienen en sus hogares televisores análogos que ya no pueden captar la señal del aire porque no están transmitiendo.

Este es el caso de Raúl Cáceres -de 78 años- que no ha querido despegarse de su compañía de las últimas décadas, su

televisor análogo, pese a tener otros en su casa con tecnología inteligente pero que le cuesta entender su funcionamiento, principalmente porque están conectados a Internet donde el resto de su familia accede a televisión gratuita en alta definición.

Desde que su televisor dejó de recibir la señal analógica es que ha tenido que estar pidiendo a sus hijos y nietos que encuentren sus programas favoritos para poder verlos, donde reconoce que el brillo -como le llama a mejor calidad de imagen- no le permite distinguir bien, pero entiende que es porque estaba acostumbrado a su antiguo compañero.

En el caso de los televisores antiguos como le ocurre a Raúl Cáceres, no es necesario cambiarlos, porque existen alternativas de solución ya que solo necesitas adquirir un decodificador o una antena para permitir la recepción digital.

Por ello es que la mejor opción está en el comercio establecido y local donde podrán incluso asesorarlo para la compra. Pero también existe la alternativa de utilizar internet donde existen diferentes opciones para comprar un decodificador y sus precios varían entre los 5 mil hasta 30 mil pesos en sitios web como Mercado Libre y de retail. Mientras que los valores de las antenas no superarían los 20 mil pesos en los mismos locales comerciales.

Hay que advertir que al adquirir estos elementos para que los antiguos televisores capten la señal digital no necesariamente permitirá tener una imagen en alta definición, sino que ésta será de acuerdo a la calidad que soporta el equipo. ●